

ESTEFANIA BLANES, PORTAVOZ DE GUANYAR ALCOI, REPASA LA LEGISLATURA Y HABLA DEL FUTURO

## “Falta voluntad y capacidad de un gobierno en minoría”

XESCA LLOPRIA

Cuando falta menos de un año para las elecciones municipales, es momento de que los portavoces de los grupos en la oposición realicen balance de lo vivido esta legislatura, de lo que esperan de estos meses hasta los próximos comicios y que hablen de prioridades y de objetivos. El grupo mayoritario de la oposición es Guanyar Alcoi, al frente del cual se encuentra Estefania Blanes, técnica superior en Delineación, de 41 años de edad, y una persona vinculada al movimiento vecinal y a entidades solidarias.

Estefania Blanes llegó al Ayuntamiento en 2011, si bien no lo hizo como concejala, sino que ocupó la secretaría del grupo municipal de EU-L'Entesa, que contaba con dos ediles: Paco Agulló y Jordi Tormo. Fue con la marcha de Tormo, en 2014, cuando pasó a ser concejala, ya que había concurrido en el tercer puesto de la candidatura, y ese último año de la pasada legislatura estuvo en el gobierno, junto al PSOE, asumiendo concejalías como Participación Ciudadana, Salud Pública, Consumo y Solidaridad. En lo que se refiere a la legislatura actual, concurrió como candidata de la plataforma ciudadana Guanyar Alcoi, que obtuvo cinco ediles.



Estefania Blanes, portavoz municipal de Guanyar Alcoi.

XAM TEROL

### ¿Cómo valora los años que han transcurrido de la legislatura?

“Falta voluntad y capacidad de un gobierno en minoría. En estos años se han perdido muchas oportunidades de hacer cosas por la falta de capacidad de un gobierno en minoría y por la falta de voluntad real de éste por cambiar la dinámica. El gobierno municipal no ha realizado ni una crítica real de cómo se han hecho las cosas antes, de cómo se despilfarró el dinero público por parte del PP y de unas personas que se siguen sentando en el Pleno, ya que Jordi Sedano —actualmente portavoz de Ciudadanos, tras haber sido alcalde de Alcoi por el PP— es responsable directo. Y los socialistas no han abordado esta cuestión porque han querido esos votos de Ciudadanos, cuando otros partidos, como Guanyar Alcoi o el PP, también les dan mayorías. Pero no, los socialistas han escogido la opción de Ciudadanos, algo que viene desde la pasada legislatura, premiándose el transfuguismo”.

**Cuestiona la capacidad de un gobierno en minoría. ¿Llegaron a pensar en algún momento, al inicio de la legislatura, que podrían**

### alcanzar un pacto con el PSOE que configurara un gobierno con mayoría absoluta?

“Nueve concejales no supone una mayoría suficiente para gobernar y se ha perdido la oportunidad de configurar uno más fuerte. Si el PSOE se cree de izquierdas, considero que lo natural hubiese sido sentarse a hablar de gobierno con opciones como la nuestra, buscando apoyos, y hay muchas fórmulas para poder llegar a entendimientos. Pero no se produjo esa conversación, y quien pierde es la ciudad, los alcoyanos. El contacto es mínimo y puntual, hasta el punto de que de cara a los dos primeros presupuestos tuvimos alguna conversación con el alcalde, pero para el tercero, ni eso”.

### Para una persona que ha tenido responsabilidades de gobierno, ¿puede resultar frustrante trabajar desde la oposición?

“Estuve un año en el gobierno y estoy muy satisfecha de haber creado el departamento de Participación, de que tenga importancia. Poco más puede hacer en ese año. Y sí, desde la oposición es muy diferente. Tenemos muchas trabas a la hora de conseguir información, como también hay propuestas que se desestiman sen-

cillamente porque las proponemos nosotros y otras que el gobierno hace suyas y nunca dicen quien la propuso. Hay varios casos en que Guanyar Alcoi ha realizado propuestas, como el street art, el skate o los desfibriladores, por ejemplo, que se han materializado, pero el gobierno nunca dice que fue a propuesta nuestra. Además, a la hora de plantear temas al Pleno nos encontramos con el problema de que si la propuesta incluye una fecha para su cumplimiento no la aceptan, y si va sin fecha nunca se materializa aunque la acepten, y eso es muy frustrante. Por otra parte, nos encontramos con cuestiones en las que no creemos, pero las trabajamos, realizando aportaciones buscando una mejora, y abrimos los temas a que los ciudadanos también nos puedan facilitar sus propuestas. Por ejemplo, no estamos de acuerdo con las privatizaciones, no es nuestro modelo, pero trabajamos siempre para aportar. Sin embargo, el alcalde nunca lo reconoce, apuesta por una política de desgaste hacia nosotros, de querer hacer ver que solo nos interesa la crítica, cuando no es así”.

**¿Cree que los ciudadanos pueden llegar a saber quién tiene la razón o dónde está la verdad? Sin ir más**

### lejos, en el tema de las permutas para compensar el nuevo Juzgado hay un abismo entre lo que dice el gobierno y lo que dice Guanyar.

“La dificultad más grande es hacerse entender, pero es fundamental acercar a los ciudadanos el argumento del porqué, explicar la postura, actuar con coherencia, seguir siempre la misma línea y pedir disculpas si uno se equivoca. En el tema de Juzgado, no hay convenio, por mucho que digan. Y las mentiras, o medias verdades que se dan nos perjudican a todos y lo que se consigue es que la gente desconecte”.

### Estamos en la cuenta atrás hacia las próximas elecciones municipales. ¿qué cree que vamos a ver este año que resta?

“Vamos a ver todo lo que el gobierno ha ido dejando para que viera la luz al final de la legislatura. Hablo de cuestiones como la reurbanización de la calle Entenza, la manzana de Rodes, el nuevo contrato para la basura... El gobierno buscará un año de esplendor, con temas que se han ido demorando hasta este momento. Y se marca quién es el rival, quién es el contrario. Con el PSOE podemos compartir un espacio político y harán una política para intentar desgastarnos”.

### ¿Qué prioridades tiene Guanyar?

“Mantenemos la necesidad e importancia de crear una empresa pública y debería trabajarse en ella de cara al futuro, a la vez que debe trabajarse ya en la recuperación de servicios como el agua o los autobuses, pues los contratos vencen en dos años. Es básico que vean la luz las acciones recogidas en el plan para revitalizar el Centro, tener una planificación de la movilidad y que el gobierno lleve a cabo una participación ciudadana real, pues lo que habitualmente hacen es abrir procesos de participación cuando ya tienen decididos los proyectos. Sin ir más lejos, ahora se ha puesto en marcha el proceso participativo para El Molinar, cuando ya han realizado una memoria de lo que allí va a hacerse para optar a los fondos europeos, por lo que poco podrá cambiarse. Al hablar de prioridades, por supuesto que para nosotros la industria es una prioridad y queremos prosperidad industrial y económica. Pero ya ha quedado claro que La Canal no es viable, por lo que hay que trabajar en alternativas para adaptar la industria a la realidad de la ciudad, con pymes, empresas tecnológicas y una apuesta por las cooperativas, como también consideramos una prioridad trabajar para que puedan volver los exiliados económicos que lo deseen y es básico tener datos reales de cuánta gente se ha ido a trabajar a otros puntos y su situación”.

### Antes hablaba de que en este año se irán marcando rivales, refiriéndose al PSOE. Pero ¿esas rivalidades pueden surgir también en el seno de Guanyar Alcoi, donde hay miembros de diferentes partidos, como EU y Podem?

“Esa circunstancia no se da en Guanyar Alcoi, ya que en esta plataforma ciudadana todos estamos a título personal, hay quien pertenece a un partido y quien no, y animo a los alcoyanos a participar. El peso no lo tienen los partidos, sino los ciudadanos, y entre todos y a título personal se constituye Guanyar Alcoi”.

### ¿Estará la plataforma en las próximas municipales y volverá a encabezar la lista?

“La idea es que la plataforma vuelva a concurrir, de hecho consideramos que es necesario estar presentes en la próxima Corporación. La forma y el nombre se elegirá entre todas, y se trabajará para sumar, para romper el bipartidismo y crear una alternativa de izquierdas muy fuerte. De candidatos no se ha hablado, será por primarias”.